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１． 津 波 弘  議員 一般質問要旨 
（１）JA与那原支店の移転について 

① 移転はいつ頃なのか。 

② 既存の建物を買取り後利用する考えはないか。 

③ 改装して資料館又は、展示場にする考えはないか町長の見解を伺います。 

 

（２）東日本大震災の教訓で、本町の危機管理について 

   ① 町の取組み、又は取組み状況を伺います。 

② 東浜埋立地の液状化について伺います。               

③ ハザードマップの作製はどうなっているか、避難場所の変更等は。               

 

答弁を求める者   町  長  教育長 

 

２． 比 嘉 徳 雄  議員 一般質問要旨 

（１）津波災害対策について 

  ① 避難ビル指定の進捗状況は。 

  ② 備蓄飲食料品の保管場所の変更と分散を早急に考えるべきではないか。 

    又、飲食料品だけでなく、発電機等も必要ではないか。 

  ③ 学校の避難対策はどうなっているか。 

 

（２）中城湾港マリンタウン県所有地の対応について 

  ① 進出企業がなく方針転換となっているが、本町の考え方は。 

  ② 県所有地の７０パーセント程は本町に属しており、観光業の活性化を計る意味 

でも本町が力を入れるべきではないか、町長の考えは。  

  

（３）台風対策について 

     町民に対し台風前の対策指導は、十分なされているか、不十分であれば   

今後の対策は。 

 

答弁を求める者   町  長  教育長 

 

３． 上 原 晃  議員 一般質問要旨 

（１）米軍基地被害と戦争被害についてどのようなお考えですか。 

  ① 米軍基地の所在しない市町村連絡協議会の取組み状況は。 

  ② 戦争が原因となった所有者不明土地の現状と今後の対策を    

どのようにお考えですか。 
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（２）生産農家への支援対策と所得向上をどのように考えていますか。 

 ① 東日本大震災に関わるキク農家の現状とその対策は。 

② 台風２号の被害状況と支援対策をどのようにお考えですか。 

③ 農家の所得向上として基本的な対策をどう考えていますか。 

 

答弁を求める者   町  長  教育長 

 

４． 我 謝 孟 範  議員 一般質問要旨 

（１）防災対策について 

  ① 現在整っている点。 

  ② 不備の点。 

  ③ 今後の計画。 

 

（２）住宅リフォーム助成制度について 

    進捗は。 

 

（３）サザンクリーンセンター推進協議会の果たす役割と運営について 

    旧南廃協とのちがいは。 

 

 （４）焼却灰と最終処分場について 

 現状はどうなっているか。 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

 

５． 当 真 聡  議員 一般質問要旨 

（１）民生委員について 

  ① 課長の人事異動時に民生員対策をどのように引き継いだのか。 

  ② 現状変化はあったのか。 

  ③ 今後どうしていくか。 

  

（２）東浜野球場及び多目的広場の運営・利用について 

 課長の人事異動時にどのような引き継ぎをされたか。 

 

（３）東小学校改築について 

 改築にともなう子ども達のグラウンド利用対策は。 
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（４）当添区 

 当添区中通りの溝の側溝不備の理由は。 

 

（５）与那古浜１号線について 

① 優先道はどこ。 

② 安全対策は。 

③ 事前に対策はできなかったのか。 

 

答弁を求める者   町  長  教育長 

 

 

６． 識 名 盛 紀 議員 一般質問要旨 

 

（１）マリンタウンプロジェクトについて 

  ① マリーナ、ホテル、コンドミニアム、展示施設、バスセンター用地の現状と 

「港湾整備計画」の推進はどうなっているのか。 

  ② 当初、町の埋立て構想計画で昭和５８年から昭和６０年８月、運輸省港湾局より、

マリンタウンプロジェクト候補地指定を引き出す迄、町単独の予算をいくら計上

したか。 

  ③ マリンタウン事業も平成８年度からスタートし、今年度で竣功の予定ですが、 

これを機に、この構想を実践に移した当真正尚元町長、歴代の関係者の皆さん 

を顕彰すべきだと考えるがどうか。 

  

（２）保育行政について 

    認可保育園における安心こども基金を活用した、老朽化施設の今年度建て替え 

計画を考えているか。 

 

答弁を求める者   町  長 教育長 

 

 

 

７． 喜 屋 武 一 彦 議員 一般質問要旨 

 

（１）カラスの実態について 

① 最近カラスが民家上空（屋根・アンテナ）までおりてきているが、 

把握しているか。 

② 町内に何羽ぐらい生殖しているのか、今後の鳥害被害は考えられないか。 

③ 早めの実態調査、対策を考えるべきだと思うが。 

   



 4 

 

（２）温暖化対策について 

  ① 今回庁舎の断熱工事をしたが、これまでの対策と合わせてどれ位の削減が 

できているのか。   

  ② 今後の対策はどの様なものが考えられるのか。 

 

（３）所有者不明土地について 

  ① 筆数と面積はどれぐらいあるのか。 

  ② 管理はどのようになっているのか、（管理費）はどれぐらいかかっているのか。 

  ③ 借地人に（影響）建て替えができない等はないか。 

  ④ 今後の対策はどの様になるのか。  

 

（４）食育基本法について 

  ① 学校での指導は、基本的な考えは。 

  ② 一般町民に対する推進はやっているのか、健康づくりとも関わると思うが。 

 

（５）南部広域農山漁村協議会について 

    町として、どの様な地域資源受け入れが考えられるか。   

 

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

 

８． 上 江 洲 安 昌  議員 一般質問要旨 

（１）沖縄県立郷土芸能会館（仮称）誘致について 

① 誘致運動の進捗状況について聞きたい。 

② 今後の進め方と具体的な取り組みについてどのように考えているか。 

 

（２）第５回世界のウチナーンチュ大会について 

  ① 本町の独自の取り組みを考えているか。 

  ② 与那原町海外移住者子弟研修生受入れ事業の成果を生かした取り組みは、 

考えられないか。 

（３）町の防災計画見直しについて 

   ３月１１日に発生した大地震、大津波、福島第一原発事故は国内、世界中を震撼さ

せ、人類が自然との関わりを根底から問われる大震災となった。 

そこで与那原町の防災計画の見直しも喫緊の課題として、スピーディーにやらなけ

ればならないと思う。 

具体的な課題として 

ア避難誘導経路 イ津波対応避難場所 ウ避難訓練内容 エ防災無線整備 

などを勘案し、地域の実状に即した防災対策を行なうべきと思うがどう考えているか。 
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（４）与那原町職員の研修について 

    与那原の歴史や地域についての学習も必要と思うがどう考えるか。 

 

答弁を求める者   町  長  教育長 

 

９． 田 中 直 子 議員 一般質問要旨 

（１）防災対策について（地震、津波などに対する） 

   ① 防災無線の設置について。 

何カ所計画し、設置場所はどこか。自治会、公民館との連携は。 

   ② 防災計画の見直しによる進捗状況（ハザードマップ発行、配布について） 

③ 避難ビルの確保、海抜５メートルの高さを示す津波標識の設置、 

避難場所経路の案内板の設置。 

④ 学校での防災教育、避難訓練、町民あげて一斉による避難訓練の実施について。 

⑤ 高齢者や障がい者の避難する際の助けの必要な人の把握。 

⑥ 食料備蓄の確保について伺います。 

  （２）安全対策について 

   ① コミュニティーセンター階段（１階から２階に登る壁側）に手すりの設置を 

     ２階ホール舞台裏ピアノ庫に転落防止をとの声があります、見解を伺います。 

   ② 大見武３班、池田ダムに行く途中の農道は大雨の時、道路と側溝の区別が 

  わからず危険である早急な整備をしてほしい、当局の見解を伺います。 

 東浜への地区外より地区内へ表示案内板設置が尐ない不親切である。 

その対応について伺います。 

  ③ 国道３２９号琉球銀行向かい角と、ゆめなり橋入口に一目でわかる東浜表示看板

設置を求める声があります。見解を伺います。 

  ④ ゆめなり橋より２番目十字路右折えびす通りへの案内表示板の設置を 

  ⑤ 国道３２９号えびす通りから東浜への表示板の設置を 

⑥ 国道３２９号糸満与那原線より与那古浜公園への表示板設置について見解を伺い

ます。 

（３）教育行政について 

 本町における小、中学校のいじめや不登校児童生徒の実態ついて何人いてその対

策を伺います。 

（４）ゴミ袋について 

 結びのついたゴミ袋の進捗状況、今後導入のお考えはありますか伺います。 

 

答弁を求める者   町  長  教育長 
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１０． 津 波 古 国 明 議員 一般質問要旨 

（１）行政懇談会について 

  ① 総合計画説明会及び行政懇談会を通して、住民自治意識の向上、青年会、婦人会

の再組織作りをどのように考えますか。伺います。 

  ② 地域の要望（行政区）に応え、行政が必要と認める範囲の中で、行政区に対する

助成金（委託料）は別にして、予算組みができますか。 

 

（２）指定管理者制度について 

   本町においても指定管理者制度の条例制定がされています。活用が尐ないと思いま

すが本町の現状を聞かせて頂きたい。 

 

（３）町道５号線について 

   工事の進捗状況、河川の浚渫工事も終り、２３年に住民説明会、日程、工事期間、

区域、住民等からの要望意見等があったなら反映されているのか伺いたい。 

 

（４）商工業の振興について 

  ① 与那原東小学校建替え事業、町長は所信表明の中で地域産業の育成、雇用の創出

拡大を図りたいと述べております。３０億円相当の小学校建替え事業、どのよう

に地域経済の活性化に取り組んでいくのか伺いたい。 

  ② 公共事業における町内建設業者の優先的活用や調達等の雇用関係の把握はなされ

ているのか伺いたい。 

 

 

        答弁を求める者    町 長  教育長 

 

 

 

１１． 山 口 修  議員 一般質問要旨 

（１）与那原町綱曳資料館（親川拝所）整備について 

  ① 老朽化したトイレの改修整備の必要性を感じる、新島区民・町民の要望にどう応

えるのか。 

  ② 管理責任と清掃整備の責任は何処にあるのか。 

  ③ 各区別の委託手当等の補助金は幾らか資料提示を求める。 

  ④ 新しく由緒ある拝所にふさわしいトイレを整備するべきと思う、町長の感じると

ころを表明願いたい。 

  ⑤ 改修するのかしないのか、又いつやるのか。補正予算を組むことは出来ないのか。 
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（２）資料館の内部改修工事の要望について 

    ４Ｆの大綱曳用具・衣装・備品等とその他の歴史的用具が一体となっている、 

整備することが問われてきている、考えを持っているか。 

     

（３）生活改善運動について（その１） 

  ① 過去に維持されていたと云う、与那原町における生活改善運動をどのように総括

しているのか。 

  ② 生活改善運動の再生をどのように考えているのか。 

  ③ この問題に対して調査研究はなされたのか。 

  ④ されていなかったとすれば、それは何故か。 

  ⑤ 町民アンケート調査や住民会議の招集、開催を考えていく考えはないのか。 

  ⑥ 高齢者世帯における負担を考える施政が必要である、町長の見解を求める。 

 

（４）予定されるバイパス高架橋下部空間の公的利用について 

  ① 予定されているバイパス高架橋の下部空間の利用を考えることを要望する。 

  ② 他市町村での事例研究を求めたい。否かどうか。 

  ③ 可とする方策をどのように展開していくつもりか。考えを伺いたい。 

  ④ 町体協や大綱曳道具等の保管庫などに利用もできる。体協施設も可能である、 

考えてもいいのではないのか。 

 

 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

 

 

１２． 城 間 盛 光  議員 一般質問要旨 

（１）商工業振興について 

   えびす通り拡幅工事に伴う「残地」の活用について行政支援を求める決議について、

行政としての対応は。 

 

（２）与那古浜公園前の植樹枡の活用について 

  ① 与那原らしさをアピールできるという事で県に打診されたと思うが、これまで 

どのような取り組みがされたのか。 

  ② 地域の企業からも、ぜひ活かしていただきたいと要望があるが、町としてどう 

対応されるのか。 
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（３）無灯火自転車について 

    無灯火で走ってくる自転車で事故（車や歩行者と衝突）につながる 

危険性があり、これまで何か対策はされたのか。 

 

（４）社会福祉協議会の補助金について 

    附帯決議もされたが、町当局はどのような対応されたのか。 

 

 

        答弁を求める者    町 長  教育長 


